



Le mot du Président :

Edito été 2023

Cher(e)s adhérent(e)s. Elle est là,

La nouvelle saison de chasse qui nous permet d'espérer des moments d'intenses émotions. Je veux parler de la rencontre avec de nombreux animaux sauvages dans un milieu naturel. Là ou de nos jours tout est artificiel, à portée de main, avec un traceur dans la poche ou devant nos yeux (le portable). Chaque fait et geste est stocké puis exploité à l'insu de notre plein grès (comme l'a dit un célèbre coureur du tour de France concernant le dopage). Néanmoins cet outil nous est précieux et nous rend de nombreux services. L'application Géochasse permet de renseigner ses observations, de connaître les limites de son territoire et bien d'autres choses encore. Nul doute que les bracelets apposés sur la patte des animaux soumis à plan de chasse seront bientôt remplacés par un bracelet dématérialisé, avec un site dédié à la déclaration. Une simple photo (datée et géo localisée) de l'animal et un clic sur envoyé. La présentation au local de chasse restant obligatoire pour la pesée et les prises de mensuration ou de détermination de l'âge. C'est déjà le cas pour les chasseurs de bécasse qui le désirent.

Les Français passent en moyenne 3h30 par jour sur leur smartphone. Et pourtant 2 chasseurs sur 3 n'ont pas été capables de se mobiliser pour signer la pétition sur l'avenir de la chasse initiée par la fédération européenne pour la chasse et la conservation. Quel manque d'esprit associatif !! Nos opposants ont une partie facile à jouer si nous ne nous mobilisons pas d'avantage.

Suite au remaniement ministériel, la nouvelle secrétaire d'état à la biodiversité Mme Sarah El Haïry, à saluer la création d'une deuxième brigade anti loup basée dans le centre de la France. Pourtant, suivant les services de l'état, la population lupine a baissé entre juin 2022 (921 individus) et juin 2023 (906 individus). Les opposants aux tirs de régulation se sont empressés de demander la diminution du nombre de tirs. Ferus indique que l'état de viabilité ne peut être atteint qu'avec 500 loups potentiellement reproducteurs et non pas 500 loups comme cela est noté dans le plan loup. L'an prochain FERUS nous dira certainement qu'il faut 500 meutes potentielles pour que l'état de conservation soit atteint et peut être alors accepter le tir de quelques individus. En 2022 les loups ont prédaté 12500 animaux d'élevage dans les alpes Française. Les chiffres ont évolués pendant l'été, l'OFB « qui n'a s'en doute pas tenue compte de l'inflation » annonce maintenant 1104 loups à la mi-septembre. Chez nos voisins Suisse, le conseil fédéral vient de mettre en consultation une ordonnance pour l'éradication de certaines meutes. La perception du loup par la population Helvète a évolué avec l'augmentation des prédatations. La votation qui avait été rejetée à 51% en 2020 pourrait cette fois aboutir. Au niveau Européen les mentalités évoluent, la présidente de la commission européenne, Ursula Von Der Leyen, craint que l'augmentation des meutes représente un réel danger pour le bétail, et potentiellement pour l'homme. La présidente se dit prête à réévaluer le statut du loup. (Affaire à suivre)

La conférence exposée par Eric Coudurier et Alexis Vautrin à l'issu de notre assemblée générale au printemps passé, nous a démontré qu'en croisant les informations : pièges photos, constats réalisés par les personnes habilités et enregistreurs sonores. Les données récoltées sont validés à plus de 80% par l'OFB. Le financement de 33 millions d'euros que coute le loup

par année en France, devrait permettre de trouver l'argent nécessaire pour généraliser ce protocole dans les autres départements où le loup pose de gros problèmes.

Vif, gracieux, considéré ou vu comme fragile, le chevreuil n'est pas moins capable d'être féroce. Son agressivité envers ses congénères et aussi parfois les humains au printemps lors de la délimitation de son territoire avec ses régalis n'est qu'une première étape. Pendant le rut cette agressivité arrive à son paroxysme entre mâles. Les combats sont très fréquents, certes moins spectaculaires que chez le cerf du fait de sa physiologie, (taille et discrétion vocale du chevreuil), mais tout aussi violents. Une vidéo prise par un automobiliste d'un affrontement de 2 brocards passant sur la route devant la voiture avec un face à face à l'issue fatal pour l'un des 2 sur le bas-côté nous le rappelle.

L'association nationale des chasseurs de grand gibier a un nouveau président en la personne de Matthieu Cousty. Gérard Bédarida devient président d'honneur et représente l'association au niveau des instances nationales (FNC, OFB, ONF). Le prochain grand faune vous apportera toutes les précisions avec le compte rendu de l'assemblée générale.

L'OFB a publié les derniers chiffres des accidents de chasse pour la saison passée. Le bilan est de 78 accidents (dont 6 mortels n'impliquant que des chasseurs). Des chiffres en baisse qui confirment une diminution constante depuis 20 ans.

Soyons prudents, soyons tolérants, mais vivons pleinement notre passion. Je vous souhaite un bel automne cynégétique.

Altruistes cynégétiques sont les conducteurs de chien de sang. 154 c'est le nombre de réussites réalisées par les binômes la saison dernière.

C'est avec regret et émotion que nous avons appris le décès début juin, de l'un d'entre eux. Jean Paul Puthon nous a quittés, des suites d'une maladie qui ne lui aura pas laissé le temps de profiter d'une retraite bien méritée. Jean-Paul était conducteur de chien de sang, président de l'ACCA de Taninges et membre de notre association.

Nous présentons nos sincères condoléances à sa famille.

Petit rappel : la création des comptes SIA a été reportée au 31 janvier 2023. Avant la saturation des serveurs, pensez à créer votre compte.

Pensez également à vérifier la validité de votre formation sécurité. Vous pouvez la Réaliser en ligne.

La saison de chasse se terminant, pensez à vous connecter sur « enquetes.ancgg.org » pour alimenter l'enquête sur l'efficacité des munitions.



BREVET GRAND GIBIER



Résultats de la session du 27 mai 2023

Nous avons 12 candidats de Haute-Savoie, ont obtenu :

Brevet OR : Olivier TONIN (Major de promotion),

Jean-Claude MAULARD

Lucas MENU

Elise LEGER

Bruno PAILLOUX

Lydie CHEVEAU

Julien TEYPAZ Or Ain le 03 juin 2023

Alain MENU Or Ain le 03 juin 2023

BREVET ARGENT : Julien TEYPAZ

Alain MENU



Liste des conducteurs agréés UNUCR Haute-Savoie 2023/2024

VEYRAT-DUREBEX Nelly	Port : 06 74 19 34 58
ANTHOINE Arnaud	Port : 06 89 70 75 41
CURT Richard	Port : 06 70 43 72 09
LARPIN Stéphane	Port : 06 13 62 10 01
STEFANIDES André	Port : 06 72 15 01 39
BIOLLAZ Daniel	Port : 06 74 83 90 06
PICCOT-CREZOLLET Cyrille	Port : 06 78 89 27 40
PEILLEX Jules	Port : 06 13 48 11 54
FRARIER Romuald	Port : 06 85 43 04 67
PUTHOD Jacques	Port : 06 80 96 62 74
MASSON Mickaël	Port : 06 30 85 93 18
FRANCAZ Jean-Pierre	Port : 06 84 07 35 62
STRIGINI Nicolas	Port : 06 79 49 25 04
MARGUERETTAZ Fred	Port : 06 09 68 66 85
BONTRON Claude	Port : 06 16 28 04 74
ROCH Damien	Port : 06 11 48 16 61
GERDIL Eric	Port : 06 85 02 76 78
LAGAUZERE Alain DD74	Port : 06 24 97 30 92

Du côté des réglages :

Vous avez manqué l'animal de votre vie, vous n'avez plus confiance en votre arme, votre arme est tombée :

La solution: Le REGLAGE ! Pensez à vérifier et à cibler vos armes au moins une fois par an.

Quelques rappels : L'accès au réglage des armes sera ouvert à tous le mercredi à partir du 14 juin 2023 dès 15 H 00 et ce jusqu'au 25 octobre 2023.

Sanglier courant : le 2 septembre 2023 dès 14 h 30 Rens : Dominique CHATEL 0671713094

Stand de l'Arquebuse Aubonne, route de Genève 74140 DOUVAINNE

Rens.: François BOVAGNE 06 81 33 97 25 ou email : françois.bovagne@orange.fr

Rappel : Vous devez impérativement vous munir de votre permis de chasser validé ou de votre licence De tir pour transporter votre arme en toute légalité.



OUVERT du Lundi au
Jeudi de 17h15 à 19h45
Vendredi de 16h à 20h
Samedi de 14h à 19h

